

Resumen de las once de la mañana a las once de la noche y de las diez de la noche a las once de la madrugada.

Difusión n.º 27—Oficinas: Conquistadas, 26

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Table with subscription rates: España, Extrajero (Unión Postal), Número suelto, Id. atrasado.

PALMA

A Capuchinos.—Anteanoche se entabló fuerte disputa entre varios individuos en la calle del Teatro Balear...

Detención de unos rateros.—Por la guardia municipal fueron ayer detenidos y conducidos a Capuchinos varios rateros...

Embarque de subsistencias.—Anoche el vapor-correo de Barcelona embarcó mil doscientas aves...

El sábado se extravió por la Rambla un monedero de plata de caballero contenido 14 pesetas.

La festividad de Ramos

Seguindo el costumbre de todos los años, se celebró ayer por la mañana en las iglesias y templos de esta ciudad la bendición de palmas y ramos.

En la Catedral Basílica verificó la solemne bendición el Ilmo. Sr. Obispo verificándose acto seguido la acostumbrada procesión que presidió el Obispo...

Asistió a dichos actos el Ayuntamiento presidido por el Gobernador Civil interino señor Jaraz...

El paseo de la Rambla se vió durante el día animadísimo. Al mediodía reinó un sol primaveral.

Junta Provincial de Sanidad

Anteanoche se reunió esta Junta bajo la presidencia del Gobernador Civil de la provincia tomando los siguientes acuerdos:

digna de elogio la iniciativa del Alcalde de esta Capital, empezando el saneamiento por colocar la Fuente de abastecimiento de aguas en condiciones higiénicas.

La Junta lo estimó también en este sentido e hizo votos por la rápida implantación de dicha mejora.

Hizo presente el Secretario que se procederá rápidamente a desarrollar la campaña primaveral de vacunación antivariolosa...

Se leyeron las Reales Ordenes promulgadas en el último trimestre haciendo hincapié en lo referente a la reforma del servicio de higiene especial...

Se dió cuenta del concurso para la provisión de la plaza de Subdelegado de Farmacia del distrito de la Catedral...

Se dió cuenta del expediente formado por el Ayuntamiento de Artá para reducir a una las dos plazas de médicos titulares de la localidad...

Se dió cuenta del expediente formado por el Ayuntamiento de Artá para reducir a una las dos plazas de médicos titulares de la localidad...

El Jurado, ante el temor de que la lluvia fuera en aumento, acordó suspender la carrera y que los resguardos entregados ayer sirvan como entrada el día en que se venifique el match...

Con tal motivo los corredores Magdalena y Durán, que debían salir anoche para Barcelona, permanecerán en Palma toda la presente semana...

Ayer tarde a las seis se reunieron en el Gobierno Civil bajo la presidencia del Gobernador interino señor Jaraz...

Asistieron también al acto para dar su autorizada opinión, su voto el Alcalde de Palma señor Martínez, el Presidente de la Protectora señor Alcover...

Se acordó distribuir de las 15.433.000 pesetas recaudadas por la prensa, entre las familias de las víctimas del naufragio del «Miramar» los siguientes donativos:

Se le concedió un socorro de 100 pesetas a cada uno por haber perdido todo su equipaje en el naufragio, y suman 2.600.

Se acordó en principio que las 3.900 pesetas restantes se distribuyan entre las familias de los naufragos del «Virgen del Carmen», «San Bernardo» y «La Milana».

Decimos en principio, porque antes se hace público por si alguno de los donantes no está conforme en que su donativo dado para los naufragos del «Miramar» alcance a esas otras familias necesitadas.

El martes próximo a las seis de la tarde en el Gobierno Civil se efectuará el reparto de los donativos acordados, únicamente a las familias de las víctimas del «Miramar».

Por este conducto quedan convocadas. El martes se acordará la forma como se distribuirán las 3.900 pesetas entre las familias de las víctimas de los otros tres naufragios.

Conciertos Torrandell

Ante selecta concurrencia dió anoche el anunciado concierto en el salón del Círculo de Obreros Católicos el conocido y admirado concertista don Antonio Torrandell.

Ejecutó el programa que oportunamente publicamos, cosechando grandes aplausos al final de cada composición. El señor Torrandell es muy conocido de nuestro público lo cual nos releva de detallar una vez más sus excepcionales condiciones...

Fue ovacionado especialmente en las composiciones suyas (Encantamientos misteriosos y Rondó) y en «el Gall y la Gallina d'es Call», obra inspirada en el local mismo donde daba anoche su concierto.

La difícilísima obra de Liszt «San Francisco de Padua andando sobre las aguas» le valió aplausos entusiastas, viéndose obligado el señor Torrandell a ejecutar una pieza suya fuera de programa.

La elección del señor Maura para Presidente del Consejo ha despertado gran entusiasmo entre sus amigos políticos. El jefe del partido maurista le dirigió el siguiente telegrama:

«Antonio Maura—Lealtad 18, Madrid.—Constantes amigos de La Peña al verte de nuevo al frente gubernación Estado te felicitamos efusivamente entusiasmados por unánime convencimiento país que los hechos proclaman de que solamente tu dirección puede salvar nuestra amada patria en tan difíciles momentos.—Guasp.»

También se le expidió el siguiente despacho a don Antonio Maura: «Juventud maurista comprendiendo enorme triunfo que representa reconocimiento solemne de ser V. E. único salvador nuestra querida patria en presentes extraordinarias circunstancias grita como gritó durante nueve años viva Maura.—Bartolomé Fons.»

El jefe del partido conservador dirigió el sábado el siguiente telegrama al señor Dato. Madrid. Eduardo Dato. Ministro Estado

Al felicitarle el partido conservador de Mallorca por su patriótica abnegación reiterale adhesión inquebrantable.—Socias.

que en la última sesión de Berlín que el Reichstag se trató de las operaciones de Finlandia y Ucrania censurando a los guardias rojos, que son como bandos de malhechores.

Comunicado francés. París.—Comunicado oficial. Se ha desarrollado violento bombardeo en el camino de las Damas, en Reims y en Lorena.

De Sociedad

El sábado se cumplió el primer aniversario del fallecimiento de nuestro inolvidable compañero don Juan Muntaner y Riera, Administrador y co propietario de LA ALMUDAINA.

Un año ha transcurrido y su recuerdo está tan vivo entre nosotros que su memoria nos acompaña como en vida nos acompañaba él. Reiteramos a su viuda e hijos la expresión de nuestro pésame.

En refidas oposiciones ha obtenido la cátedra de Dibujo de la Escuela de Artes e Industrias de Granada, nuestro paisano y querido amigo don Pedro Barceló y Oliver.

Anoche salieron por Barcelona, en el vapor «Rey Jaime I», don Ignacio Vallebo, don Sebastián Cervera, don Francisco Salvat y señora, don Pedro Salom, don Andrés Salom, don Gabriel Esteve, don Gaspar Vicens don Antonio Llorens, don Mariano Gual, don Francisco López, don Enrique y don Antonio Fabregat, don Manuel Giménez, don Juan Guerdá y don Guillermo Montis.

En la Casa Vicaría de Ca's Concos, sufragáneo de Felanitx, falleció anteaer la respetable señora doña Francisca Ana Bauzá de Adrover. Su muerte ha sido muy sentida por cuantos en vida la trataron, pues sus recomendables condiciones personales la granjearon tantas amistades cuantos fueron sus conocidos.

A su afligida familia, y en particular a su hija la Madre Superiora del Convento de Trinitarias de esta ciudad, enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

A las once de la mañana de anteaer se celebraron en la Catedral-Basílica solemnes funerales en sufragio del alma de la Ilustre señora doña Concepción Monedero de Pons. Asistió al acto el Ayuntamiento en corporación, presidido por el Alcalde señor Martínez asistiendo los concejales señores Barceló y Caimari, Barceló y Mir, Moner, Solá, Alorda, Carrió y Barrera.

La concurrencia fue numerosa. A las doce se efectuó el entierro, que fue una verdadera manifestación de las simpatías de que goza la familia Pons. Formaban la comitiva fúnebre los asilados de los distintos establecimientos benéficos de hombres y niñas de esta ciudad y el Clero y Cabildo Catedral con cruz alzada.

Presidió el duelo el Ayuntamiento con varios parientes de la finada. Reiteramos a nuestro distinguido amigo don Benito Pons la expresión de nuestro más sentido pésame.

De Barcelona anteaer llegaron, en el vapor «Rey Jaime I», don Esteban Mundet, don Jaime Joy, don Miguel Castell, don Antonio Morey y señora, don Alfonso Durán, don Juan Padrós, don Francisco Espiga y señora, doña Ramona Fuemmayor, don Francisco Tre solís, don José Segura, don Vicente Grau y señora, don Manuel Quadreny, don Francisco Garcías, don Francisco Más y señora, don Francisco Nadal, don Juan Felú, don Antonio Mayol, don Manuel Giménez, don Antonio Gual, don Joaquín Marqués, don Francisco López, don Enrique Galiano y señora, don Alberto Rodríguez, don Rafael Llofría y don Miguel Fuster.

También llegó en dicho buque el Coronel del regimiento de infantería, número 61, don José Cabrinetty. En el vapor rápido, llegó de Barcelona el distinguido abogado don Antonio Font.

El sábado regresó de su viaje a Barcelona, el secretario general de la compañía de electricidad «La Palma de Mallorca» don Antonio Rosselló. Han regresado de Barcelona, en el rápido de los vocales de la «Istefia» señores March y Qués.

Se necesita de 16 a 18 años, para trabajar en Coimado. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8

El conflicto de Correos y Telégrafos

El sábado quedó restablecida la comunicación telegráfica entre Palma y Barcelona para el servicio público.

A media noche recibimos el primer telegrama: un telegrama urgente del día 14, a las dos de la tarde, en que la Agencia Mencheta nos daba cuenta de la militarización de los servicios de Correos y telégrafos.

En la mañana de ayer empezamos a recibir conferencias abonadas y extraordinarias del sábado.

Ayer el vapor-correo de Alicante fue portador de correspondencia de Madrid. Solo condujo cinco sacas, con correspondencia, de Alicante a Ibiza.

CULTOS Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas. Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Señora del Confalón: Exposición a las seis; a las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor; por la tarde a las seis y media los actos de coro y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En la Catedral-Basílica, a las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo.

En San Nicolás, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Asociados a la Felicitación Sabatina; por la tarde a las seis, rezado el Santo Rosario, se hará el Ejercicio Sabatino solememente. Después del Ejercicio se hará el sorteo de la medalla. Se puede ganar Indulgencia plenaria.

En el Socorro, al terminar la Misa de las siete, el Rdo. P. Superior dará la Absolución General a los Cinturados de Nuestra Señora de la Consolación, al terminar la Misa de las diez, dará a todos los fieles la Bendición Papal.

En Santa Magdalena, a las siete y media, el ejercicio del Niño Jesús de Praga, durante una Misa; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las siete el último ejercicio de los cinco lunes consagrados a la Beata Catalina Tomás, en memoria de su preciosa muerte.

En el Santo Hospital, fiesta en honor de su Titular, la Anunciación de Nuestra Señora: A las diez exposición del Santísimo, Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Mateo Nebot, Vicario del Coll d'En Rebassa; por la tarde a seis exposición de S. D. M., meditación, Coronita de la doce Estrellas, Te Deum, Bendición y reserva del Smo. Sacramento.

En la Catedral-Basílica será expuesta la Reliquia de la Leche de la Santísima Virgen. Visita a la Corte de María. A Ntra. Sra. de la Anunciación en el Santo Hospital.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas. Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Ntra. Señora del Confalón. Exposición a las seis; a las nueve y tres cuartos Horas menores y Misa mayor; por la tarde a las seis y media los actos de coro y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En San Francisco, por la tarde a las cinco, rezo de la Corona de los Dolores de la Virgen y acto seguido se practicará el ejercicio de las Siete Palabras de Ntro. Señor Jesucristo, con sermón por el Rdo. P. Gabriel Tous, T. O. R. y durante los intermedios la Capilla Seráfica cantará escogidos motetes polifónicos.

Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Sociedades y Corporaciones Ayuntamiento de Palma. En virtud de acuerdo de 11 del actual queda abierto un concurso para premiar el mejor proyecto que se presente sobre la mejor manera de municipalizar la producción, elaboración y venta de los artículos llamados de primera necesidad...

El plazo de presentación expira el quince de Abril próximo. Palma 13 de Marzo de 1918.—El Alcalde, Pedro Martínez Rosich.—P. A. del Ayuntamiento, Benito Pons Fabregas

AVISO. En la fábrica de Búsculas y ferretería de M. Casellas (Castellet) se necesitan operarios obreros. Para informes en la misma fábrica de 12 y media a 2 ó de 6 a 7 tarde

CINE MODERNO. La empresa avisa que considerando el día de hoy medio festivo, la función principiará a las 3 y media tarde proyectándose el siguiente programa:

SEMANARIO ECLAIR. Un corazón sencillo. Los episodios 3.º y 4.º de la serie EL FANTASMA GRIS. Y la cómica La Novatada de Toribio. Horario en que principiarán las secciones: 2.ª sección a las 6 y media tarde. 3.ª sección a las 9 noche.

Subasta voluntaria. Día 26 del corriente en el despacho del Notario de esta ciudad, Don Mateo Jaraz, (calle de Casa España, 16, entresuelo), a las once, se venderá en pública subasta el predio «La Bastida» del término de San Juan, con arreglo al pliego de condiciones que obran en dicha Notaría. Palma 13 Marzo de 1918.

Doctor Lóbsch. Médico especialista en ENFERMEDADES DE LA PIEL. Antes ayudante médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Calle de S. Miguel, 157, pral. (Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena) Consulta de 8 a 1 y de 4 a 5

Por mil docientas pesetas se vende AUTOMOVIL Clement Pararré. Motor seis caballos cuatro asientos. Informes Torrella 5, de 9 a 11 Sr. Pon.

Teatro Balear. A partir de esta fecha y hasta el día 31 de los corrientes se admitirán proposiciones para el arriendo de este teatro, en el domicilio del señor Secretario, San Miguel, 29. Palma 11 Marzo 1918.—El Presidente, José Canet.

TELEGRAMAS

La guerra mundial. Telegramas de Madrid. Madrid 23 a las 17. Corresponsales a la ofensiva alemana.

Berlin.—Han marchado al frente occidental los corresponsales de guerra para asistir a las operaciones de la ofensiva alemana en el frente occidental que ya ha comenzado.

Pesimismo holandés. Amsterdam.—Han causado pésimo efecto en la opinión las medidas tomadas por el Gobierno yanqui, incautándose de todos los buques holandeses, fondeados en los puertos yanquis.

Obligado a regresar a Cádiz. La prensa se ocupa del regreso a Cádiz del vapor «Montevideo» que marchaba a New York y fué detenido por un submarino alemán el cual le impidió seguir su ruta, a menos de tor

pedarle, obligándole regresar a Cádiz. Petición de la casa Tayá. Dicese que la casa Tayá en vista de haberle huido los submarinos alemanes los vapores «Arpillay» y «Guadalquivir» piensa dirigirse al Gobierno español para que le entregue dos de los vapores alemanes refugiados en nuestros puertos.

El ataque alemán en el frente inglés. Londres.—En la Cámara de los Comunes Mr. Bonar Law ha anunciado que el ataque de infantería empezó anteaer por la mañana en el frente inglés, alcanzando casi todo el conjunto del frente del Scarpa al Oise, abarcando una extensión de ochenta Kilómetros.

Calificó que es el ataque de mayor importancia que se ha hecho en la actual guerra. Las operaciones de Finlandia y Ucrania. Amsterdam.—Comunican de Berlín

que en la última sesión de Berlín que el Reichstag se trató de las operaciones de Finlandia y Ucrania censurando a los guardias rojos, que son como bandos de malhechores. Madrid 23 a las 20'30

Comunicado francés. París.—Comunicado oficial. Se ha desarrollado violento bombardeo en el camino de las Damas, en Reims y en Lorena. Un golpe de mano en Loivre fracasó.

Hubo encuentro de patrullas en la cota 344. En Mowre dispersamos un ataque enemigo causando pérdidas y haciéndole prisioneros. La ofensiva alemana contra el frente inglés al mando del Kaiser. Berlin.—Comunicado oficial. En el frente occidental, bajo el mando del Kaiser, se ha iniciado hace dos días la ofensiva en el frente inglés, en

la región de Arras, Cambrai y San Quintín. Las divisiones del príncipe heredero de Alemania asaltaron las alturas del Norte y Noroeste de Croiselles, penetrando en ellas y apoderándose de las aldeas de Vaux, Vracourt y Norchypes, malogrando los intensos contraataques ingleses.

Arreó el combate en Homignon, donde perforamos las dos primeras posiciones, ocupando las alturas del Oeste de Goncourt y Hendicourt, y tomando por asalto Risal y Manquaixe. Se trabó un acérrimo combate para la conquista de las alturas de Chovel.

El enemigo rodeado desde el Norte al Sur, dejó las alturas en nuestras manos, intentando desde Risal vanamente paralizar nuestro empuje que avanzaba victorioso. El enemigo fué rechazado, sufriendo grandes bajas. Asaltamos las alturas del Norte de Vermand y nos encontramos en la tercera posición enemiga. El enemigo ha desalojado las posiciones que ocupaba al Sureste de Cam

brai y le perseguimos hacia Fresgliers y Ribecours. Entre Haugnon y el Somme nos abrimos camino penetrando en la tercera posición enemiga.

Al Sur del Somme perforamos las líneas adversarias, rechazando al enemigo. Los cazadores lograron pasar el Oise, asaltando las alturas del Noroeste de La Fere.

El botín cogido al enemigo ascendió a un total, a 15.000 prisioneros y 250 cañones. El botín cogido por el grupo de divisiones del príncipe heredero alemán es de 2000 prisioneros, 130 cañones y 300 ametralladoras. Calma en Oriente. Berlin.—Comunicado oficial. En el teatro oriental de operaciones reina pausa originada por la constitución del nuevo Ministerio rumano, por lo cual se han prolongado tres días las negociaciones del armisticio con Rumania.

La campaña en Palestina. Londres.—Comunicado oficial. En Palestina desde el 13 del actual, se han registrado diversas acciones al Este de Jofe, en el valle de Jordán y en otros puntos.

Bombardeamos los establecimientos enemigos alrededor de Kaltrani, lanzando 470 bombas sobre los edificios y estaciones. Destruimos algunos aparatos enemigos. Madrid 24 a las 17

Aviones alemanes bombardean de nuevo Paris. Paris.—En las primeras horas de la mañana los aviones enemigos evolucionando a gran altura han franqueado las líneas de defensa de la capital, arrojando bombas sobre numerosos lugares. Se desconoce hasta ahora el número de víctimas. El Presidente de la República M. Poincaré y el Presidente del Consejo M. Clemenceau han visitado los luga-

res que han sido víctimas del bombardeo.

Madrid 23 á las 24
Explosión en Lisboa.—Las elecciones portuguesas

Lisboa.—Ha ocurrido una explosión en la fábrica de electricidad, lo cual da por resultado que la población está á oscuras hace dos días.

Se confía que abortará la huelga de ferroviarios.

Los evolucionistas demócratas han acordado adoptar una actitud de retraimiento en las próximas elecciones.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 24 á las 23

Bombardeo contra París

Basilea.—Viajeros llegados de París, dicen que han caído sobre dicha capital granadas de grueso calibre lanzadas por piezas de artillería de un alcance monstruoso.

Se supone que se trata de piezas de nueva invención alemana.

Detalles del bombardeo contra París

París.—Dice un despacho oficial que desde ayer á las ocho de la mañana han caído sobre París cada cuarto de hora, granadas del calibre 240 que han causado hasta ahora diez muertos y quince heridos.

Se ignora el punto de emplazamiento de dicha pieza.

Se han tomado medidas para buscarla y destruirla.

Cotizaciones

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Exterior, Amortizable, Banco de España, etc.

Del conflicto de Correos y Telégrafos

Madrid 23 á las 17

En la «Gaceta»

La «Gaceta» publica las dimisiones del Gobierno saliente y los nombramientos del entrante.

Publica igualmente la derogación de los decretos de Guerra y de la Presidencia del Gobierno anterior sobre Correos y Telégrafos.

Vitores á los militares y á los funcionarios de Correos y Telégrafos

Al hacer la entrega los militares á los funcionarios de los cuerpos de Correos y Telégrafos, el público estacionado en la calle prorrumpió en vitores.

Los paisanos han acompañado á los militares hasta la puerta.

Los estudiantes estuvieron en la Presidencia desbordando de entusiasmo.

En la Puerta del Sol, frente al edificio que ocupa el giro postal, se formó una manifestación imponente teniendo que asomarse á los balcones los paisanos y los militares.

Madrid 23 á las 24

La Asamblea Postal

Los funcionarios de Correos han pedido que les sea ratificado el permiso para la celebración de la Asamblea Postal que se proyecta reunir en Barcelona.

Madrid 24 á las 17

Dejando sin efecto la R. O. del 18

La «Gaceta» publica una circular dejando sin efecto la R. O. del 18 del actual relativa á los requisitos exigidos para el cobro de los haberes á los funcionarios de Correos y Telégrafos, y disponiendo que á los referidos funcionarios que hayan sido movilizados no se les reclame cantidad alguna con cargo al presupuesto del Ministerio de la Guerra, reintegrándoles las que hubiera percibido este departamento.

Cesa la movilización

Se ha publicado una R. O. disponiendo cese la movilización á que se refiere la R. O. del 13 del actual.

Satisfacción

«El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una R. O. disponiendo que se anote en la hoja de servicios de los movilizados y del Ejército que cooperaron en los servicios de Correos y Telégrafos la satisfacción con que el Monarca ha visto su comportamiento.

Restableciendo comunicaciones

El ministro de la Gobernación señor García Prieto nos ha manifestado que el servicio de comunicaciones se ha restablecido, pudiendo comunicarse con Francia y Portugal.

Felicitación al Gobierno

El personal de Correos y Telégra-

fos al posesionarse de sus destinos ha telegrafiado al Gobierno felicitándole por su constitución y reiterando sus propósitos de seguir á las órdenes del Gobierno.

Congreso

Madrid 23 á las 20'30

La amnistía.—El estado de guerra en Barcelona

Se abre la sesión del Congreso á las 8 y 25, presidiéndola el señor Villanueva.

En el banco azul está el Ministro de la Gobernación Sr. García Prieto.

El señor Villanueva dice que se dará lectura al acuerdo de la Cámara anterior para que las actas dictaminadas ya por el Supremo vayan directamente á la Comisión de incompatibilidades.

Así acuerda.

El señor Barriobero trata de la cuestión de Correos y Telégrafos y pide el otorgamiento de la amnistía y que se incluya en ella los delitos de injurias privadas.

El señor García Prieto dice que se procurará dar la mayor rapidez á la constitución definitiva del Congreso.

La amnistía, añade, es un proyecto mío, que quiero aprobar cuanto antes.

El señor Domingo (don Marcelino) pregunta cuando se levantará el estado de guerra en Barcelona.

El señor García Prieto dice que en el Consejo de Ministros celebrado ayer se deliberó sobre ello.

El señor Domingo estima que la suspensión de garantías es una medida exagerada y violenta.

Orden del día.—Diputados proclamados

Se entra en la orden del día y comienza la discusión de las actas.

Se aprueba el dictamen de la Comisión de incompatibilidades respecto al caso del Duque de Almodovar del Valle, proclamándose diputado.

También son proclamados los señores Maura, Dato, Conde de Romanones, Alba, Cambó y la Cierva.

Se proclaman también otros muchos diputados.

Se suspende la sesión á las cuatro y veinte minutos.

Madrid 23 á las 24

Final de la sesión

La sesión se ha reanudado á las seis y treinta minutos.

Se da lectura á varios dictámenes de la Comisión de incompatibilidades.

Y se levanta la sesión á las seis y cuarenta.

Senado

Madrid 23 á las 17

Aprobación de actas

Se ha abierto la sesión á las cuatro menos veinte bajo la presidencia del señor Groizard.

En el Banco azul han tomado asiento los ministros de Marina y de Gracia y Justicia.

Se ha dado cuenta de la orden del día y se han aprobado varios dictámenes de la Comisión de actas, levantándose acto seguido la sesión.

Política

Madrid 23 á las 17

Siguen las manifestaciones a favor del Gobierno

Segue la prensa acogiendo satisfactoriamente al nuevo Gobierno.

El público continúa las manifestaciones de entusiasmo frente a Palacio.

El señor Maura y los ministros siguen siendo vitoreados.

Los Reyes tuvieron que asomarse al balcón varias veces.

Los estudiantes estuvieron en la Presidencia, aplaudiendo, desbordándose el entusiasmo.

Cumplimentando a los infantes

El nuevo Gobierno estuvo a cumplimentar a los infantes.

Despachando con el Rey.—El nuevo Subsecretario de la Presidencia

El señor Maura despachó con S. M. el Rey, poniéndole a la firma los Reales decretos admitiendo la dimisión del Subsecretario de la Presidencia señor Rosado y nombrando para sustituirle el señor Llanos Torriglia.

Los periodistas en la Presidencia

Los periodistas estuvieron en la Presidencia siendo recibidos por el nuevo subsecretario señor Llanos Torriglia.

Les dijo que el señor Maura no les recibiría a diario, sino que les facilitaría notas oficiales de los asuntos del día.

Desfilando ante los ministros de la Guerra y Marina

En el ministerio de Marina ha desfilado ante el ministro señor Pidal, todo el personal.

También ha recibido felicitaciones telefónicas de todos los Arsenales.

El general señor Marina, también

ha recibido a los generales, jefes y oficiales de la guarnición con el Capitán general, pronunciando elocuentes frases, ensalzando el ejército, abogando con entusiasmo por la disciplina.

Madrid 23 á las 24

La constitución del Senado

Se cree que hasta el próximo miércoles no podrá quedar constituido definitivamente el Senado.

La subsecretaria de Hacienda

El Subsecretario del Ministerio de Hacienda, a pesar de las reiteradas indicaciones del Ministro señor González Besada para que contine en dicho puesto, se dispone a abandonar el cargo.

Los funcionarios de Hacienda

El Presidente de la Junta de Defensa de los empleados de Hacienda, que tiene que marchar por la tarde a Huesca, por la mañana ha estado en todas las dependencias y negociados del Ministerio, donde se le han tributado entusiastas aplausos.

Ha mandado una circular a todas las provincias para que reanuden el trabajo.

Los funcionarios del cuerpo se han ofrecido a los jefes para trabajar a horas extraordinarias, si fuera preciso con objeto de contrarrestar el retraso motivado por la anomalía de los días pasados.

Abadal enfermo

El senador regionalista, Presidente de la «Lliga», don Raimundo de Abadal se encuentra gravemente enfermo.

Comentarios favorables al Gobierno

En el Congreso hay mucha animación.

Los comentarios continúan siendo favorables al Gobierno.

No hay ninguna noticia de interés.

Conferencia

El señor Maura, cuando se suspendió la sesión del Congreso, pasó al despacho del señor Villanueva.

El jefe del Gobierno y el Presidente del Congreso conferenciaron durante bastante rato.

La conferencia de Maura y Villanueva

El señor Villanueva nos ha dicho que la conferencia que celebró con el señor Maura estuvo relacionada con los asuntos parlamentarios.

El señor Villanueva le dijo que muchos diputados desean que haya vacaciones en Semana Santa, comenzando el miércoles santo y durando hasta el lunes de Pascua.

Hablaron también de la constitución de la Cámara coincidiendo en que no habrá mucha dificultad, pues no hay indicios de extremada oposición.

En cuanto a las actas, hasta ahora no se han recibido más que nueve dictámenes de anulación que manda el Supremo.

Diputados a sus distritos

Muchos diputados marchan a sus distritos para no regresar de ellos hasta después de Semana Santa.

Maura en la Presidencia.—Quiere que Silvela continúe de Comisario de Subsistencias

El señor Maura ha pasado la tarde en el despacho de la Presidencia del Consejo, trabajando.

Únicamente ha recibido la visita del ministro de Fomento señor Cambó y del Director General de Seguridad general la Barrera.

También conferenció el señor Maura durante una hora con don Luis Silvela, quien le puso en antecedentes de todo lo relacionado con la labor que viene realizando en la Comisaría de Abastecimientos.

El señor Maura le rogó que permaneciera en su puesto por entender que ha sido acertadísima su gestión, siendo conveniente continuarla.

El señor Silvela insistió en su dimisión; pero nada se ha resuelto definitivamente porque el señor Maura insiste en que aquel debe continuar en dicho cargo.

Los sargentos expulsados vuelven a filas

«La Acción», órgano de los mauristas, publica un suelto diciendo que el Gobierno quiere vivir con entusiasmo y laboriosidad.

La sombra negra que representan los cuatrocientos sargentos expulsados en el mes de Enero, que formaban parte de las Juntas de Defensa, y han sido reintegrados casi todos, ha quedado reducida únicamente a cuarenta y cinco individuos que deben volver a filas.

La subsecretaria de Instrucción

Hallándose vacante la subsecretaría del Ministerio de Instrucción Pública, por haber dimitido este cargo el cievista señor Martínez Ruiz (Azorin), el Ministro del ramo señor Alba ha ofrecido al diputado a Cortes por Valladolid señor González Blaz,

La semana parlamentaria

Algunos diputados regionalistas se proponen reproducir la petición que formularon á las anteriores Cortes para que la semana parlamentaria se componga de cinco días.

Madrid 24 a las 17

Vista de expedientes electorales

Se ha señalado el 25 del actual para la vista de los expedientes electorales de los distritos de Bilbao, Baracaldo, Fonsagrada, Granollers, Almagro, Talavera de la Reina, y Molina de Aragón.

Lo que dice García Prieto

El ministro de la Gobernación ha dicho que las Cámaras de Comercio y otras entidades han felicitado al Gobierno por su constitución.

Un periodista le preguntó si había dimitido el Alcalde de Madrid, contestando el señor García Prieto que de dimisiones no había más que lo que se había dicho.

Nos añadió que el Consejo de Ministros había acordado que se facilitase á la prensa notas oficiales para evitar preguntas que dificultan la labor de los gobiernos.

Madrid 24 a las 24

Formula para legalizar la situación de los diputados que sufren condena

El Gobierno tiene acordada la fórmula de legalizar la situación parlamentaria de los diputados electos socialistas que sufren condena en el Penal de Cartagena.

Según parece el Congreso discutirá ahora la validez de la elección dejando la discusión de la capacidad de los elegidos para después que las Cortes hayan aprobado la amnistía.

Combinación de Gobernadores.—Entra Baleares

La próxima combinación de Gobernadores comprenderá entre otros, los de Albacete, Alicante, Baleares, Badajoz, Granada, Lérida, Málaga, Guipuzcoa y Teruel.

Senadurías vitícolas

Se dice que á los exministros señores Bahamonde y Caralt, le serán concedidas senadurías vitícolas.

Para la provision de la Subsecretaria de Instrucción pública

Se cita para la provision de la Subsecretaria de Instrucción pública al señor Royo Vilanova.

Maura en el campo

El Presidente del Consejo señor Maura marchó despues de almorzar al campo donde pasó el día cazando estando de regreso por la tarde.]

Nota de la Presidencia

Madrid 24 a las 17

Conferencias de Maura.—La carestía del papel.—Las exportaciones

El Subsecretario de la Presidencia señor Llano Torriglia nos facilitó la siguiente nota oficial:

Mañana á las cinco de la tarde habrá Consejo de ministros.

El Presidente de Consejo conferenció anoche extensamente con el señor Cambó sobre asuntos importantes del departamento de Fomento.

Por la mañana el señor Maura conferenció con los ministros de Marina, Estado y Hacienda señores Pidal, Dato y Gonzalez Besada respectivamente.

Ayer, el señor Maura conferenció con el Alcalde de Bilbao respecto al problema de las subsistencias en aquella capital.

Algunos periódicos de provincias encarecen al Presidente la necesidad de que se decreta urgentemente la prórroga del anticipo á la prensa para evitar la ruina de las publicaciones.

Cuando el Consejo delibere sobre este caso, entrarán esas indicaciones en la consideración debida.

La Asociación de Exportadores del Grao de Valencia instan al Gobierno para que cuanto antes se reanude la exportación de nuestros vinos á Francia.

Desde el primer momento de su constitución, procura el Gobierno remover estas y otras dificultades que afectan á nuestra exportación.

El Rey indispuesto

Madrid 24 a las 17

Capilla pública suspendida

Tempranito acudió numeroso público á Palacio para presenciar la capilla pública del Domingo de Ramos.

Al enterarse de que se había suspendido se congregó el público frente á la puerta del Príncipe, por donde salieron los hijos de los Reyes, en coche dirigiéndose á la Casa de Campo.

El público cruzó la carrera de Palacio y rodeando el carruaje les tributó una gran ovación.

Los infantes, de pie en el carruaje, saludaban al público con las manitos.

Advertisement for D.ª Francisca Ana Bauzá y Lull, DE ADROVER, mentioning her death and funeral arrangements.

Advertisement for LAS MONJAS, ARTICULOS PROPIOS PARA Cuaresma, listing various products and the name CARLOS ALABERN, MONJAS, 25.

Advertisement for PEDRO ALCOVER SUREDA, MÉDICO, listing his medical qualifications and consulting hours.

Advertisement for El Dr. Luis Frontera, listing his medical expertise and consulting hours.

Advertisement for La indisposición del Rey, mentioning the suspension of public services.

Advertisement for Noticias de Barcelona, mentioning the regularization of postal and telegraph services.

Advertisement for Noticias sueltas, mentioning the firm of Marina.

Advertisement for Firma de Marina, mentioning the Minister of Marine.

Advertisement for Noticias sueltas, mentioning the appointment of the new State Mayor.

Advertisement for Arrollados por el tranvia, mentioning an accident on the tramway.

Advertisement for Banquete de homenaje, mentioning a banquet in honor of the Minister of Marine.

Advertisement for La exportación de frutas, mentioning the export of Spanish wine to France.

Advertisement for Vino Rancio, Especial para enfermos, mentioning Casa Llofriú.

Advertisement for SASTRES, mentioning a school for tailors.

Advertisement for MARUXA, mentioning a shop for fabrics.

Advertisement for GRAMÓFONO, mentioning a record store.

MENCHETA